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В Астане на станции 
у многофункционального 
комплекса «Абу Даби Плаза» 
установили на рельсы второй 
состав ЛРТ. Для монтажа 
двухвагонного поезда 
использовалась тяжелая 
техника, включая автокран 
грузоподъемностью 450 тонн 
и крупногабаритные автотягачи. 
Первый такой состав подняли днем 
ранее у аэропорта. 
А в воздушной гавани возле первой 
станции появился необычный 
архитектурный объект - 
монумент ЛРТ. 
- Современный архитектурно-
световой монумент символизирует 
движение, прогресс и 
гостеприимство. Композиция 
представляет непрерывный 
путь: линии устремлены вверх, 
что отражает движение вперед 
и развитие, - пояснили в пресс-
службе CTS.
Астанчане оценили новинку 
и активно публикуют фото 
в соцсетях. Наверняка арт-объект 
станет для многих местом встречи. 

14 июня в 15.00 в столичном парке Jetisu пройдет второй эко-
логический фестиваль Jasyl Fest, организованный Ассоциацией 
экологических организаций Казахстана и проектом StopMusor при 
поддержке акимата Астаны.   

Мероприятие приурочено к акции Taza Qazaqstan. В программе - 
дармарка одежды, книг и игрушек, прием вторсырья, мастер-классы 
по сортировке отходов и росписи экосумок, презентация инновацион-
ной технологии изготовления одноразовой посуды. Присоединяйтесь 
всей семьей, чтобы вместе учиться заботиться о планете.

С 18 июня по 8 августа Национальный музей РК 
приглашает астанчан и гостей столицы посетить 
уникальную выставку «Шелк и Шелковый путь: 
из Китая в Казахстан».    

Экспозиция организована при поддержке Китай-
ского национального музея шелка и демонстрирует 
богатую историю китайского шелкового искус-
ства, его развитие и влияние на международный 
культурный обмен на протяжении веков.

22 июня в столице пройдет Astana Triathlon 
Sprint - событие, которое объединит новичков 
и опытных триатлетов.  

Это идеальный шанс для тех, кто только начи-
нает свой путь в триатлоне, и тех, кто уже давно 
в спорте, протестировать себя перед основным 
стартом сезона. В программе - плавание на 
дистанцию 750 м, 20 км велозаезда и 5 км бега. 
Подробности - на сайте www.astanatriathlon.kz.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В работе сессии приняли участие 
заместитель председателя АНК Марат 
АЗИЛЬХАНОВ, депутаты маслихата, 
представители акимата города Астаны 
и члены столичной АНК. 

Участники обсудили цели и задачи 
городской Ассамблеи в рамках реализа-
ции поручений Главы государства, обо-
значенных на ХХХІV сессии АНК. Была 
подчеркнута важность и роль обще-
ственного института в формировании 
уникальной модели всеказахстанского 
единства. Также речь шла о благотвори-
тельной деятельности АНК и проектах, 
направленных на укрепление единства 
и общественного согласия. Кроме того, 
в рамках сессии были представлены 
новые заместители председателя го-
родской Ассамблеи народа Казахстана 
- Наргиза МАХМУДОВА и Халел МАС-
ЛОВ.

Заместитель председателя АНК 
Дмитрий ОСТАНЬКОВИЧ отметил, что 
мероприятие подчеркнуло силу и уни-
кальность нашего общества, где каж-
дый народ, каждая культура и каждая 
традиция находят свое место и уваже-
ние. Важнейшими для обсуждения ста-

ЕДИНСТВО - ОСНОВА 
СТАБИЛЬНОСТИ
В столичном акимате под председательством акима 
города Жениса КАСЫМБЕКА прошла XXIll сессия Ассамблеи 
народа Казахстана г. Астаны на тему «Единство  
и справедливость - основа устойчивости государства».

ли вопросы укрепления единства, мира 
и согласия, которые являются основой 
стабильности и развития нашей страны.

- Сессия была насыщенной и вдох-
новляющей: выступления, обмен иде-
ями, обсуждение планов и инициатив. 
Особенно радостно видеть, что наш об-
щий диалог становится все более глубо-
ким, ориентированным на будущее и 
молодежь. Ассамблея народа Казахста-
на - не просто площадка для общения, 
но настоящий двигатель позитивных 
изменений в обществе, - подчеркнул он. 

Председатель общественного объ-
единения «Узбекский этнокульрурный 
центр г. Астаны» Шерзод ПУЛАТОВ в 
своем выступлении отметил роль этно-
медиации сегодня.

- Этномедиация становится одним 
из ключевых инструментов укрепления 
согласия и профилактики конфликтов 
в нашем многоэтничном обществе. В 
2024 году в столичном Доме дружбы 
открыт Центр этномедиации, ведется 
ежедневный прием граждан. Обновлен 
состав городского Совета этномедиа-
ции, в который вошли профессиональ-
ные медиаторы, представители ЭКО и 
лидеры общественного мнения. Под-
писаны меморандумы с рядом госорга-
нов, организованы десятки семинаров, 
круглых столов, обучающих тренингов. 
Наша задача - сохранять и укреплять эту 
стабильность, - сказал спикер. 

Председатель клуба журналистов 
столичной АНК Аделия ТУХБАТОВА от-
метила роль информационного сопро-
вождения деятельности Ассамблеи на-
рода Казахстана и новые тренды в СМИ.

- Первый тренд - цифровая транс-
формация СМИ и коммуникаций. 

Люди смотрят короткие видео, читают 
посты, делятся мнениями в коммента-
риях. Это означает, что Ассамблее важ-
но присутствовать в социальных сетях 
- системно, профессионально, с совре-
менным подходом к контенту. Второй 
тренд - персонализация и локализация 
информации. Сегодня каждому важно 
видеть, как ценности единства и со-
гласия проявляются в их собственном 
регионе, в их сообществе. Поэтому ин-
формационная работа АНК должна 
быть близкой к людям, основанной на 
реальных историях. Третий тренд - ра-
бота с новой аудиторией. Молодежь 
- это та аудитория, которая восприни-
мает мир иначе и все чаще обращается 
не к традиционным медиа, а к блогам, 
подкастам, коротким видеоформатам. 
Это требует от нас переосмысления 
подходов к подаче информации о де-
ятельности АНК. Им важно, чтобы их 
мнение учитывалось. Поэтому нужно 
вовлекать молодежь в информаци-
онную повестку АНК: через TikTok, 
Instagram, YouTube, подкасты. Чтобы 
они сами рассказывали свои истории, 
вели блоги, делали репортажи - чтобы 
формат «от молодежи - для молоде-
жи» стал частью стратегии. Четвертый 
тренд - доверие как главный капитал. 
В эпоху фейков и информационных 
вбросов особенно важно формировать 
доверие. Это требует прозрачности, 
оперативности и ответственности. 
Здесь ключевую роль играют партнер-
ские отношения с журналистами, ме-
диаэкспертами, блогерами. Мы долж-
ны не только информировать, но и 
объяснять, давать контекст, развеивать 
мифы, быть источником достоверной 
информации, - отметила она в своем 
докладе. 

Все выступившие на сессии отмети-
ли, что роль Ассамблеи народа Казах-
стана возрастает. Благотворительные 
акции, образовательные проекты, круг- 
лые столы по волнующим общество  
проблемам - все это направлено на  
укрепление мира и согласия в нашем 
обществе.

Екатерина ТЫЩЕНКО

Приглашаем на завод 

Мероприятие инициировано Уп- 
равлением по вопросам молодежной 
политики г. Астаны и Городским цент- 
ром развития инвестиций Astana 
Invest.

Его цель - повышать престиж ра-
бочих профессий среди молодежи, 
развивать интерес к производствен-
ной сфере и способствовать профес-
сиональной ориентации. Участники 
смогли на месте ознакомиться с ра-
ботой сборочных и производствен-
но-строительных заводов, а также с 
современными производственными 
процессами. В программу экскурсии 
вошло посещение завода по производ-
ству строительных материалов, пред-

приятия по сборке металлических 
конструкций, автоматизированных 
технологических линий.

Для молодежи были организованы 
специальные сессии по профессиональ-
ной ориентации, встречи с опытными 
инженерами и руководителями заво-
дов, площадки для вопросов и ответов. 
Участникам предоставили подробную 
информацию об инвестиционных про-
ектах и будущих рабочих местах на тер-
ритории Индустриального парка.

В экскурсии приняли участие 
студенты высших и средних специ-
альных учебных заведений Астаны, а 
также активные члены молодежных 
организаций.

Бойцов трудового отряда «Жасыл ел» в рамках  
Года рабочих профессий пригласили  
на ознакомительную экскурсию в Индустриальный парк. 

Она инициирована в рамках Года ра-
бочих профессий.

Цель устроителей: создание пря-
мых связей между молодыми специ-
алистами и потенциальными работо-
дателями; ознакомление с текущими 
тенденциями, требованиями компа-
ний и возможностями для построения 
успешной карьеры; создание плат-
формы для неформального общения, 
обмена опытом и проведения экс-
пресс-собеседований; демонстрация 
высокого уровня подготовки выпуск-

ников и их соответствия потребностям 
современного рынка труда.

В мероприятии приняли участие 
представители различных ведомств: 
департамента судебной администра-
ции, общественного фонда «Бақытты 
шаңырақ», Binom School им. Қадыр 
Мырза Әлі, АО «Народный Банк Казах-
стана», Центра трудовой мобильности, 
школы «Алтын Орда», детского сада 
«Барыс», учебного центра Сергея Быч-
кова Seed Company, Print&Service поли-
графия, TOO JS Qazaqstan - сети караоке 

Вакансии для выпускников колледжа
Ежегодная ярмарка вакансий «Менің еңбек жолымдағы 
бірінші қадамым» прошла в Колледже менеджмента, 
бизнеса и образования.

Организатором встречи высту-
пил Научно-производственный центр 
трансфузиологии Министерства здра-
воохранения РК. В празднике приняли 
участие представители Минздрава, об-
щественных организаций, безвозмезд-
ные доноры и звезды казахстанской 
эстрады.

 По официальным данным, в Аста-
не за 2024 год кровь сдали 31 088 чело-
век, за первые пять месяцев 2025 года -  
14 149. Среди них как первичные (более 
11 тыс.), так и постоянные доноры (свы-
ше 5,9 тыс.).

В 2024 году в Астане функциони-
ровал один стационарный пункт сда-
чи крови и проведены 194 выездные 
сессии в 107 организаций. В 2025 году 
количество стационарных пунктов уве-
личилось до двух, за первые месяцы со-
стоялось 76 выездных акций.

Как отметили организаторы, анализ 
активности по районам города пока не 

По зову сердца
В Астане отметили 
Всемирный день донора 
крови. Торжественное 
чествование прошло 
в столичном ТРЦ «Хан 
Шатыр».

проводится, в планах - усиление про-
светительской работы, особенно среди 
молодежи.

На сегодняшний день 29 доноров 
из Астаны удостоены нагрудного знака 
«Денсаулық сақтау ісіне қосқан үлесі 
үшін». Кроме того, досье еще пяти кан-
дидатов передано на рассмотрение в 
Министерство здравоохранения. Эти 
люди не просто регулярно сдают кровь 
- они подают пример социальной ответ-
ственности и гуманизма.

Организаторы отметили важ-
ность донорского движения и выра-
зили благодарность всем, кто добро-
вольно сдает кровь, помогая спасать 
жизни.

Главная цель мероприятия - выра-
жение благодарности донорам и попу-
ляризация регулярной и добровольной 
сдачи крови. В рамках встречи состоя-
лись вручение наград и праздничный 
концерт.

Алина ИМАМБАЕВА

Вечер «Алтын шипагер» посвятили 
теме «Медицина сильна династиями». 
Эта тема выбрана не случайно - она 
символизирует уважение и почтение 
к тем, кто передает свое призвание из 
поколения в поколение. Трудовые ди-
настии в медицине - это не только пе-
редача профессиональных знаний и 
опыта, но и сохранение верности делу, 
искренней любви к профессии.

В торжественном мероприятии 
приняли участие министр здравоох-
ранения РК Акмарал АЛЬНАЗАРО-
ВА, заместитель акима Астаны Ерик 
МЕЙРХАНОВ, депутаты Мажилиса 
Парламента и столичного маслиха-
та, представители национальных и  
республиканских ведомств.

 - В Астане в честь профессиональ-
ного праздника торжественно вру-
чили медицинские премии «Алтын 
шипагер» врачам, внесшим значи-
тельный вклад в здравоохранение. 
Эта премия родилась в столице в 2018 
году под эгидой управления обще-
ственного здравоохранения столицы. 
С тех пор премия стала ежегодной и 
символом признания заслуг лучших 
представителей профессии. У нас 
есть как трудовые династии, так и 
выдающиеся личности, воспитавшие 
не одну плеяду топов в медицине, - 
отметила  руководитель управления 
столичного здравоохранения Алия 
РУСТЕМОВА.

В честь профессионального празд-
ника медицинские работники и обще-
ственные деятели, внесшие весомый 
вклад в развитие системы здравоохра-
нения страны, награждены медалями 
«Еңбек ардагері», «За вклад в развитие 
здравоохранения РК» и «Отличник 
здравоохранения РК». Более 20 специ-
алистов системы здравоохранения 
получили благодарственные письма, 
дипломы и нагрудные знаки. 

Определены победители в семи но-
минациях премии «Алтын шипагер»: 
«Флагман медицины», «Живая леген-
да», «Надежда медицины», «Герой не-
отложки», «Сестра милосердия», «Зо-
лотой стетоскоп», «HealthTech-лидер». 
Им вручены статуэтки «Алтын шипа-
гер». Основа статуэтки выполнена из 
горного хрусталя весом почти полки-
лограмма. На ней расположена ветвь 
лаврового дерева, покрытая золотом 
24 карата 999 пробы. Лавровое дерево 
является символом победы, защиты, 
бессмертия и тайных знаний. Из-
древле лавр считался воплощением 
долголетия, символом новой жизни и 
целебным растением, очищающим и 
защищающим тело и душу.

Праздничный вечер продолжила 
концертная программа с участием 
известных казахстанских артистов, 
которые подарили гостям теплые эмо-
ции и хорошее настроение.

Фото Василия КРАСЬ

Ваш милый доктор 
Накануне Дня медицинского работника во Дворце мира 
и согласия чествовали лучших врачей и медицинских 
специалистов столицы. 

Janym soul, ресторана «Руми», детского 
сада «Айару», детсада «Болашақ», сети 
кафе «ШАШЛЫЧОК», школы «Дара», 
детских садов Smart Kids, «Дария», BABY 
STEP. 

Работодатели предложили студен-
там и выпускникам колледжа актуаль-
ные вакансии.

Ярмарка - это уникальный шанс для 
студентов и выпускников встретить-
ся с ведущими компаниями, получить 
ценную информацию из первых рук и 
найти работу, соответствующую их ква-
лификации и амбициям, отметили ор-
ганизаторы. Для работодателей это пре-
красная возможность найти молодых, 
перспективных специалистов, готовых 
применить свои знания на практике.
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МАСЛИХАТ

На днях депутат Бауыр-
жан Смаилов провел отчетную 
встречу с жителями жилых 
массивов Коктал-1 и 2, где рас-
сказал об итогах деятельности 
за прошедший год и поделился 
планами на текущий. 

- Проведена колоссальная 
работа совместно с местными 
исполнительными органами 
по улучшению жизни жителей 
жилых массивов 15-го избира-
тельного округа. Однако здесь 
предстоит решить еще очень 
много вопросов. Отчитываясь 
по своей предвыборной про-
грамме «Окраинам Астаны - сто-
личный уровень», с активными 
жителями округа и акиматом 
района «Сарыарка» определили 
основные направления. Сегодня 
время ставит перед нами новые 
задачи и требования. Подобные 
встречи с избирателями и акти-
вистами района очень важны, 
они позволяют узнать полную 
ситуацию о жизни населения. 
Окраины - это историческая 
часть нашего города, и у них 
всегда много жилищно-комму-
нальных проблем. Например, 
территория жилого массива 
Коктал-1, бывшего сов хоза «Ки-

рова», до сих пор имеет инфра-
структуру тех времен, включая 
центральную канализацию. Все 
эти вопросы необходимо ре-
шить в ближайшее время, по-
этому нахожусь в постоянном 
контакте с населением и стара-
юсь их вопросы сразу доносить 
до руководства города, - отмеча-
ет депутат.

По словам собеседника, самой 
злободневной остается проблема 
экологии - выбросы сероводоро-
да из-за расположенной вблизи 
школы точки канализационного 
слива. Известно, что они очень 
вредны для здоровья. Много-
численные обращения в упол-
номоченные органы на уровне 
Министерства экологии, санэ-
пидстанции и даже Парламента 
привели к тому, что слив перенес-
ли в сторону пр. Тлендиева. Но на 
невыносимые запахи стали жало-
ваться жители Коктала-2. 

- Теперь нужно искать какое-
то разумное решение пробле-
мы. На днях запланировали 
выезд с представителями ГКП 
«Астана су арнасы». Второй во-
прос - питомник для животных, 
который расположен в ЖМ Кок-
тал-2. Он сейчас находится в 

не выделили средства на снос 
объектов, строительство замо-
розили. Только после 2023 года 
работы активизировались. На 
завершение объекта необходи-
мо 8 млрд тенге в текущем году. 
Как депутат от этого округа, я 
постоянно поднимаю вопрос пе-
ред руководством города, ведь 
чем дольше ведется стройка, 
тем больше бюджетных денег 
будет потрачено, это приведет 
к удорожанию проекта. На се-
годня имеется договоренность 
с подрядчиками, что до конца 
года на этом участке откроют 
проезд. Для полноценного дви-
жения необходимо расширить 
ул. Бейсековой до 4 полос. На 
снос 60 домов необходимо за-
ложить в бюджет около 600 млн 
тенге. Эти деньги в уточненном 
бюджете преду смотрены, и до 
конца года дорогу обещают по-
строить, - поделился планами 
спикер. 

Как отметил депутат, в Кок-
тале уже произведена отсыпка 
дороги фрезмассой по улицам 
Суюнбай акына, С-308 и в рай-
оне дачного кооператива «По-
лянка», установлены теплые 
остановки по ул. Наурыз, Улы-
тау и Кайнар, запущен новый 
автобусный маршрут №49 (от 
Коктала-2 до Главной мечети). 
Предстоит строительство доро-
ги по ул. 150-летия Абая. На осо-
бом контроле находится вопрос 
Дорожной карты предвыбор-
ной программы партии Amanat 
по строительству бытовой и 
ливневой канализации и дорог 
в жилом массиве Коктал-1.

К депутату часто обращают-
ся по вопросам благоустройства. 
В прошлом году жители Кокта-
ла-1 и 2 получили новые дет-
ские и спортивные площадки, 
дворовые клубы, там установле-
но 47 камер видеонаблюдения, 
проведены сети центральной 
канализации и водопровода.

- Очень хорошо себя пока-
зала программа «Бюджет на-
родного участия». Если раньше 
при голосовании проектов при-
оритет отдавался тем, кто на-
бирает больше всего голосов, то 
буквально два года назад при-
няли решение разбить проект 
на пункты. Благодаря града-
ции дворы в жилых массивах 
смогли попасть в бюджетную 
программу. В целом в ЖМ Кок-
тал-1, 2 и по ул. Косшыгулулы 
благоустроено 11 дворов, прове-
ден капитальный ремонт двух 
и текущий ремонт 10. Важно, 
что в бюджете поддержаны и 
другие проекты. Долгое время 
здесь пустовало старое здание 
колледжа, и по инициативе 
активных жителей на его ме-
сте открыли государственный 
детский сад. Управление обра-
зования одобрило инициативу, 
для начала было выделено 100 
млн тенге. В этом году на благо-
устройство, обустройство, при-
обретение детского инвентаря 
предусмотрено дополнительно 
108 млн тенге. Таким образом, 
государственный детсад на 150 
мест откроется до конца года. В 
прошлом году также построи-
ли и ввели в эксплуатацию две 
комфортные школы, выделены 
средства и ведется строитель-
ство пристройки к 41-й школе, 
также запланирован ее капи-
тальный ремонт. Кроме того, от-
ремонтирована кровля детского 
сада №85 «Мейржан», на кон-
троле - выделение средств на 
ремонт здания, приобретение 
мебели и постельных принад-
лежностей, установлены дет-
ские снаряжения, обновлены 
площадка и кухонное оборудо-
вание детского сада №61 «Шол-
пан», - отметил депутат.

Он также сообщил, что на 
его контроле остается выделе-
ние 140 млн тенге на текущий 
ремонт здания и благоустрой-

В прошлом году 
из городского 
бюджета 
солидный объем 
финансирования 
выделили на развитие 
жилых массивов. Эта 
работа продолжена. 
Как отметил 
в беседе с нашим 
корреспондентом 
депутат маслихата 
Бауыржан СМАИЛОВ, 
поддержано 
финансирование 
всех предложений, 
связанных 
с благоустройством 
и развитием жилых 
массивов. Многие 
проекты ожидали 
завершения долгие 
годы.

руках частной компании, и, на 
мой взгляд, там есть недоработ-
ки, хотя из бюджета выделяют-
ся неплохие средства на содер-
жание собак и кошек. Зачастую 
жители жалуются, что стаи 
голодных животных рыщут по 
окраинам, что небезопасно для 
детей. Особенно в зимнее время, 
когда рано темнеет, а дети в это 
время возвращаются из школы. 
Многие ходят на дополнитель-
ные кружки и секции в вечер-
нее время, и родители несколь-
ко лет бьют тревогу. Этот вопрос 
поднимали перед руководством 
города, и есть предваритель-
ная договоренность о том, что 
питомник вывезут за город. Но 
конкретного проекта пока нет, в 
этом направлении сейчас ведет-
ся работа, - уточнил Бауыржан 
Смаилов. 

Одним из главных вопросов, 
беспокоящих долгие годы жи-
телей столицы, остается завер-
шение транспортной развязки 
по пр. Тлендиева - ул. Бейсеко-
вой. По словам народного из-
бранника, это долгострой, кото-
рый ведется с 2014 года.

- Был заключен контракт с 
подрядчиком, но, из-за того что 

ство прилегающей территории 
школ №68 и 67 и ремонт здания 
детского сада «Меруерт». 

Между тем, по словам 
Бауыр жана Смаилова, есть 
проекты, которые не нашли 
поддержки в текущем уточне-
нии бюджета. Так, в Коктале-2 
несколько лет назад началось 
строительство многопрофиль-
ного больничного комплекса. 
Проект финансируется из ре-
спубликанского бюджета, а из 
местного выделять средства на 
его завершение не получается. 
Этот вопрос несколько раз об-
суждался заинтересованными 
органами на разных уровнях, 
отметил депутат. По предвари-
тельной договоренности деньги 
на завершение из республикан-
ского бюджета все-таки выде-
лят, правда, не уточняется, в ка-
кие сроки.

Жители Коктала просят 
установить светофоры, улич-
ное освещение на пришкольных 
территориях, камеры видеона-
блюдения, проложить тротуа-
ры, о ремонте и строительстве 
дорог, канализации, газифика-
ции массива. Они жалуются на 
слабый сигнал Интернета. Мно-
гие из этих вопросов поднима-
ются на протяжении 20-30 лет, 
признается собеседник. 

- В целом люди благодарны 
за изменения и надеются на ско-
рейшее решение остальных во-
просов. Например, долгие годы 
в жилом массиве работает Госу-
дарственный театр танца «Наз», 
здание которого тоже требует 
реконструкции. Строятся дво-
рец школьников с бассейном 
для детей всех возрастов, совре-
менный перинатальный центр, 
увеличена площадь Центра 
семейного здоровья «Доктор у 
дома», - поделился итогами ра-
боты народный избранник.

Накануне сессии маслихата 
по уточнению бюджета депута-
ты встретились с акимом города 
Женисом КАСЫМБЕКОМ. По 
итогам он дал поручение Управ-
лению экономики и бюджетно-
го планирования совместно с 
администраторами программ 
проработать возможные пути 
финансирования и подготовить 
ответы по каждому из поднятых 
вопросов. Многие предложения 
учтены в текущем бюджете. 

Как отметил председатель 
столичного маслихата Табигат 
ЗЕЙНУЛКАБДЕН, посетили 
семь важных объектов. Первый 
- экологический - по очистке и 
благоустройству русла реки Са-
рыбулак. 

- Проверили состояние при-
брежного участка в районе ул. 
Карасай батыра. Сейчас там 
ведется подготовка проектно-
сметной документации. Работы 
по очистке и благоустройству 
планируют провести в следую-
щем году, - пояснил спикер.

В ходе совещания депута-
ты посетили государственную 
школу №36. Обсудили вариан-
ты благоустройства террито-
рии учебного заведения. Пред-
варительно здесь планируется 
создание общественного про-
странства для детей и местных 
жителей, - отметил председа-
тель.

Далее депутаты ознакоми-
лись с состоянием аварийных 
домов на ул. Суворова, 22а и 
24, ул. Кызылсу, 37 и 39. По ин-

формации Управления жилья, 
снос запланирован на 2029 год. 
Обсуждены условия и возмож-
ные меры по строительству 
пристройки к детскому саду 
«Тулпар» по ул. Герцена, 84/1. 
По школе №19, здание которой 
признано аварийным, принято 
решение провести ремонт. В пер-
спективе здесь планируется от-
крыть центр дополнительного 
образования.

- Проверили состояние арыч-
но-лотковой системы по ул. Там-
шалы, 47, поступило предложе-
ние модернизировать систему 
водоотведения. По улице Коктал 
проверили текущее состояние 
дорожной инфраструктуры. Во-

просы по ремонту и развитию 
уличной сети участка взяты под 
контроль. По итогам совещания 
предложения будут направлены 
в соответствующие управления 
для дальнейшего рассмотрения 
и реализации, - уточнил Табигат 
Зейнулкабден.

В этом году в бюджете го-
рода пересмотрели расходы на 
социальную сферу, образова-
ние, спорт, здравоохранение, 
приоритетные инфраструк-
турные объекты, развязку на 
пр. Тлендиева - ул. Бейсековой, 
пристройки к школам, новый 
дворец школьников на улице 
Мухамедханова, водоотведение 
в Кирпичном и Куйгенжаре, за-

вершение подстанции «Арай», 
реализацию новых распредели-
тельных и трансформаторных 
подстанций, обслуживание и 
благо устройство. 

- Нынешний бюджет, как и 
прежде, социально ориенти-
рован. Основные средства на-
правлены на реализацию при-
оритетных проектов, включая 
строительство инженерной 
инфраструктуры, объектов об-
разования, на развитие системы 
здравоохранения и строитель-
ство медицинских учреждений, 
социальные выплаты нуждаю-
щимся категориям горожан и 
другое, - подчеркнул председа-
тель маслихата.

ОЧЕРЕДНЫЕ ПРОЕКТЫВ жилом массиве 
Агрогородок предстоит 
реализовать проекты 
в сфере образования, 
экологии, жилищного 
строительства 
и развития 
инфраструктуры. 
Объем предстоящей 
работы оценили 
депутаты маслихата 
во время выездного 
совещания.

Хорошая новость - в парке 
«Жеруйык» ведется благо-
устройство. 

- Наконец-то через три 
года управления частной 
компанией парк «Жеруйык» 
по проспекту Момышулы за-
брали в собственность аки-
мата города и отдали в управ-
ление акиматом района. За 
короткое время здесь уже на-
вели порядок: подстригли де-
ревья, наладили освещение, 
отремонтировали брусчатку 
и провели другие работы по 
благоустройству. Жители 
района не раз жаловались на 
то, что парк в плачевном со-
стоянии. Частная компания, к 
сожалению, не управляла об-
щественным пространством 
добросовестно. Это популяр-
ное место отдыха горожан, 
поэтому местные исполни-
тельные органы обещают 
привести его в порядок. В бли-
жайшее время на его террито-
рии появится инклюзивная 
детская площадка, - отметил 
Владислав Сергеев. 

Следующая серьезная про-
блема - строительство школы. 
Долгие годы жители микро-
района Юго-Восток обращали 

внимание руководства города 
на нехватку образовательных 
учреждений и отсутствие 
дворца школьников. 

- В этом году в микро-
районе планируется сдать 
комфортную школу. Ведется 
строительство многофунк-
ционального спортивного до-
сугового центра с бассейном 
и спортзалами. Два этих важ-
ных социальных объекта по-
явятся в микрорайоне, - под-
черкнул он.

Депутат отметил, что в 
районе «Алматы» идут рабо-
ты по озеленению. Вдоль про-
спекта Момышулы высажено 
200 деревьев, на проспекте 
Жумабаева - 500, на улице Ай-
наколь - 450 новых саженцев. 
На пустующем участке возле 
Федерации футбола высаже-
но 280 деревьев.

При посадке выбрана про-
думанная комбинация из та-
ких красивых деревьев, как 
клен, рябина, пирамидальный 
тополь, вяз и ели. Новые на-
саждения появятся на улицах 
Кажымукана, Акжол и Амман. 
В планах озеленить улицы 
Нурмагамбетова, Кудайберды-
улы и Рыскулбекова.

ТРИ ОБЪЕКТА
О крупных социальных программах, 
запланированных в районе «Алматы», 
рассказал депутат маслихата 
Владислав СЕРГЕЕВ. 

Полосу подготовила Юлия ТЕН
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Марал Болатбекқызы - молодой 
специалист. Работает по профессии 
около пяти лет. Окончила Караган-
динский медицинский университет. 
Еще в школе твердо знала, что станет 
врачом. Родители хотели видеть сво-
их детей в белых халатах, потому что 
сами когда-то мечтали стать врачами. 

Они воспитали пятерых детей, 
четверо из которых связали свою 
трудовую деятельность с медици-
ной. Старшая сестра Марал работает 
невропатологом-реабилитологом, 
вторая - акушер-гинеколог, младший 
брат пока студент, заканчивает 6 курс 
Южно-Казахстанской медицинской 
академии, планирует стать врачом-
кардиохирургом. Сноха 
- будущий акушер-ги-
неколог. Несмотря на то 
что Марал молодой спе-
циалист, за время своей 
работы не раз сталкива-
лась с серьезными кли-
ническими ситуациями. 

- Когда я только устро-
илась в эту поликли-
нику, одному пациенту 
стало плохо в коридоре, 
у него случился сердеч-
ный приступ, потерял 
сознание. Я сразу начала 
вспоминать, что нуж-
но делать для оказания 
первой помощи, вместе 
с коллегами мы смогли 
спасти человека. В дру-
гом случае пациенту до 
вызова скорой помощи 
самой пришлось делать 

После окончания интернатуры по 
хирургии перед молодым врачом стоял 
выбор - продолжить путь в клинической 
хирургии или попробовать себя в смеж-
ной, но более динамичной области. Так 
он пришел в спортивную медицину - 
сферу, где важны не только знания, но 
и способность быть рядом со спортсме-
ном в самые решающие моменты.

- Я хотел выбрать что-то не совсем 
типичное. Между лучевой диагности-

ЕСТЬ ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ 
СПОРТИВНЫЙ ВРАЧ

Когда спортсмен падает 
или травмируется, первым 
к нему бросается доктор. 
Пока публика волнуется, 
он уже действует. Олжас 
БОЛТАЕВ - врач спортивной 
медицины. Его работа - 
быть рядом в момент боли, 
поддержать на пути 
к восстановлению 
и вернуться с командой 
к победам. 
Наш корреспондент 
побеседовал с доктором 
о закулисье большого 
спорта и о том, что 
нужно, чтобы спортивная 
медицина в Казахстане 
вышла на новый уровень.

кой и спортивной медициной. Выбрал 
второе. Это не просто лечение - здесь 
надо понимать, как помочь спортсмену 
достичь результата, как сохранить его 
форму, не допустить срыва. В каком-то 
смысле мы идем рядом с ним к победе, 
- рассказывает врач.

Он отдал спорту более двух с по-
ловиной лет, работая с национальной 
сборной по шорт-треку. Этот опыт дал 
не только практику, но и глубокое по-
нимание, насколько важна профилак-
тика и реабилитация в спорте высокого 
уровня.

«Работа спортивного врача 
- это не просто лечение. 
Мы вместе со спортсменом 
проходим путь к результату: 
от тренировочного сбора 
до финишной черты. Иногда 
ты помогаешь не столько 
физически, сколько морально 
- вселяешь уверенность, что 
восстановление возможно».

Работа спортивного врача делится 
на два ключевых направления: постоян-
ное сопровождение команды и деятель-
ность в сфере спортивной медицины. В 
первом случае врач становится частью 
тренировочного процесса, выстраивая 
стратегии восстановления, определяя 
дозировку спортивного питания, пре-
дотвращая переутомление. Во втором 
- специалист работает на уровне отбора, 
профилактики и анализа.

Особое внимание - перегрузкам и 
мелким, но коварным травмам. В шорт-
треке спортсмены часто падают на по-
воротах, случаются порезы лезвием 
конька, вывихи и переломы.

- Самым тяжелым было время в ко-
видный период. Мы изолировали за-
болевших, следили за их состоянием, 
подбирали щадящие, но эффективные 
методы восстановления, чтобы вирус 

не подорвал форму. Тогда наша работа 
была на грани спортивной медицины и 
эпидемиологии, - вспоминает Олжас.

Если спортсмен получает травму, ал-
горитм отработан: сначала экстренная 
помощь, затем - реабилитация. В Аста-
не и Алматы действуют профильные 
центры спортивной медицины, где ра-
ботают с применением физиотерапии, 
ЛФК и других процедур. На этот пери-
од спортсмена снимают с тренировок, 
ограничивают нагрузки.

- Мы стараемся, чтобы процесс вос-
становления прошел быстро, но ка-
чественно. Контролируем состояние, 
корректируем план - от витаминов до 
физических упражнений, - говорит 
врач. - Наша задача - вернуть его на старт 
не только физически, но и психологиче-
ски готовым.

Когда речь заходит о самых травмо-
опасных видах спорта, специалист не 
сомневается:

- ММА - здесь травмы буквально на 
каждом шагу. Переломы, сотрясения, 
разрывы, даже геморрагические инсуль-
ты. Все возможно. А вот шахматы - пожа-
луй, единственный вид, где можно обой-
тись без нас, - с улыбкой говорит спикер.

Несмотря на уже существующую 
структуру, специалист подчеркивает: 
спортивной медицине в Казахстане 
еще есть куда расти. Он видит потен-
циал в развитии отдельных клиник, 
специализирующихся на видах спорта, 
а также в более глубокой интеграции 
медицинских данных в подготовку 
спортсменов.

- У нас хорошие специалисты, но не 
хватает системной работы. Например, в 
Беларуси при каждой крупной спортив-
ной базе есть собственный медицинский 
центр, и врачи ведут спортсмена от юни-
оров до сборной. Это позволяет выстро-
ить индивидуальный подход, который у 
нас пока только формируется.

Екатерина ТЫЩЕНКО

экстренную электрокардиограмму, 
дать неоходимые лекарства, человеку 
полегчало, - вспоминает она.

Однажды нашей героине при-
шлось оказывать помощь самому род-
ному человеку.

- Моя мама получала процеду-
ры гирудотерапии. В результате при-
сасывания пиявок потеряла много 
крови и неожиданно потеряла созна-
ние. Я оказала ей помощь, - с волнени-
ем рассказывает Асель. - В медицин-
ском вузе особенно в первые годы 
было очень тяжело. Несмотря на труд-
ности, я всегда верила в себя, знала 
что стану тем, кем мечтаю. Почему я 
выбрала общую медицину? Мы отвеча-
ем за здоровье взрослых людей и детей. 
Являемся семейными врачами. Сегодня 
есть такие заболевания, которые раньше 
встречались у пожилых людей, теперь 
часто наблюдаются у молодых пациен-
тов. Это сахарный диабет, инфаркт ми-
окарда, инсульты, сердечно-сосудистые 
заболевания. Чтобы оказать грамотную 
профессиональную помощь, я должна 
много читать научной литературы, про-
ходить курсы повышения квалифика-
ции, принимать участие в семинарах, 
советоваться с коллегами. Все это, увере-
на, поможет мне стать профессионалом 
в своем деле. 

Марал Болатбекқызы - любящая 
мама, вместе с супругом воспитывает 
дочь. Но даже находясь дома, думает о 
работе и пациентах.

Семейный доктор 
спешит на помощь 
Участковый врач - первый специалист, к кому мы 
обращаемся в поликлинике при недомогании. 
Он и терапевт, и педиатр в одном лице: направляет 
на обследование, ставит диагноз, назначает лечение. 
Его называют семейным доктором, который при 
необходимости поддержит теплым словом. И это все 
о моей собеседнице - враче обшей практики городской 
поликлиники № 13 Марал РУСТЕНБЕК. 

Как и многие другие онколо-
гические заболевания, рак щи-
товидной железы на начальных 
стадиях поддается лечению. 
Коварность недуга в том, что 
болезнь часто протекает бес-
симптомно и выявляется лишь 
при прорастании в окружаю-
щие ткани. Поэтому очень важ-
но посещать специалистов для 
профилактического осмотра. 
И такие мероприятия, как День 
открытых дверей, направлены 
на раннее выявление скрытых и 
опасных заболеваний. 

- Опухоли щитовидной желе-
зы могут развиваться скрытно. 
Пациенты обращаются уже тог-
да, когда новообразование про-
растает в окружающие структу-
ры - крупные нервы, жизненно 
важные сосуды и органы шеи. 
В отдельных случаях возможно 

СКРЫТАЯ УГРОЗА 
ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ
В Национальном научном онкологическом 
центре с целью выявления на ранней 
стадии злокачественного новообразования 
щитовидной железы врачи-онкологи провели 
День открытых дверей. 

развитие отдаленных метаста-
зов, преимущественно в легкие, 
кости и головной мозг. Поэтому 
важно диагностировать заболе-
вание до появления осложне-
ний, - рассказал онкохирург Ай-
бар НУРЖАНОВ.

Заболевания эндокринной 
системы занимают лидирую-
щие позиции среди онкопато-
логий. В Казахстане, по данным 
Национального научного онко-
логического центра, ежегодно 
выявляется около 500 новых 
случаев рака щитовидной же-
лезы, причем большинство па-
циентов - женщины, у которых 
опухоли встречаются в три раза 
чаще, чем у мужчин.

- Только в нашем центре 
ежегодно проводится около 250 
операций при заболеваниях щи-
товидной железы, и более поло-

вины из них связаны с онкологи-
ей. Мы видим, насколько важно 
просвещать население и вовле-
кать людей в регулярную профи-
лактику, - отметил хирург-онко-
лог Дулат СЕРИКБАЙУЛЫ. 

Эндокринолог Националь-
ного научного онкологического 
центра Маржан ОРАЛОВА счи-
тает щитовидную железу «коро-
левой метаболизма». Гормоны 

этой железы влияют на работу 
сердца, нервной системы, ко-
стей, обмен веществ, репродук-
тивную функцию. Любое откло-
нение - это нарушение работы 
всего организма. Врач призвала 
регулярно проверять уровень 
гормонов и при любых симпто-
мах обращаться к специалисту. 
Доктор также рассказала о ред-
ком клиническом случае, выяв-

ленном, благодаря своевремен-
ному обращению. 

- К нам обратилась молодая 
женщина с жалобами на дис-
комфорт при глотании. У паци-
ентки мы выявили образование 
в корне языка, которое оказалось 
эктопированной (врожденно 
смещенной) щитовидной желе-
зой. Это крайне редкая патоло-
гия. Образование было удалено, 

проведена коррекция терапии. 
Пациентка выписана с улучше-
нием и чувствует себя хорошо, 
- поделилась результатами рабо-
ты эндокринолог. 

Этот случай показывает, на-
сколько важно наблюдаться у 
специалистов и не игнориро-
вать даже незначительные сим-
птомы: уплотнение или узел в 
области шеи, осиплость голоса, 
затрудненное глотание, ощуще-
ние кома в горле, увеличенные 
лимфоузлы, общую слабость, 
потливость, снижение веса.

Эти признаки не всегда ука-
зывают на рак, но требуют вни-
мания специалиста. 

В этот день сюда пришли 
проверить свое здоровье около 
60 человек. Врачи центра бес-
платно провели осмотр, дали 
рекомендации о том, что нужно 
делать, чтобы щитовидная же-
леза была здоровой. 

Национальный научный он-
кологический центр продолжит 
проведение профилактических 
мероприятий, направленных на 
раннюю диагностику онкозабо-
леваний и повышение осведом-
ленности населения.

Фото предоставлено 
Национальным 

онкологическим центром 

Асель ЖУМАГУЛОВА 
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в е ч е р н я я  а с т а н а

Мухтар Сламбеков родом из Талды-
коргана. Когда вспоминает свою дорогу 
в профессию, говорит просто и немного 
застенчиво: начинал с трактора, потом 
перешел на грузовик, а со временем пе-
ресел и на автобус. Работа для него - не 
просто руль и маршрутный лист, а часть 
жизни, большая и важная. Его отец Сай-
лаухан в прежние годы был знатным 
трактористом и механизатором. За ру-
лем провел порядка 25-30 лет. 

У Мухтар-ага теперь тоже стаж со-
лидный - более 30 лет. С 2019 года ра-
ботает в автобусном парке Астаны. 
Маршрут - обычный, ничем не приме-
чательный,  салон одинарный. Но глав-
ное для водителя - не техника, а люди, 
которых он каждый день встречает на 
своем пути.

- В основном ничего сложного. Но 
вот бывало: пассажир упал в обморок, 
оказалось – эпилепсия. Мы все должны 
видеть, замечать. Помогаем, конечно, 
нас обучали оказанию первой медицин-
ской помощи, - говорит собеседник.

Спрашиваю про пассажиров с осо-
быми потребностями. Он рассказывает, 
что люди в инвалидных колясках ма-
шут рукой - это сигнал, что хотят зайти в 
салон. Водитель опускает пандус. Коля-
ски с электроприводом проезжают бы-
стро, ловко. Город и правда становится 
доступнее. 

Есть и другая сторона профессии. Ра-
бота нелегкая - усталость, конфликты, 
пассажиры, которые отказываются пла-
тить. Но водитель не жалуется - просто 
говорит, как есть:

 - Мы как психологи. Вот человек за-
шел - сразу видно, хочет оплатить или нет. 
А дальше уже действуем по ситуации.

Путь от рабочего до управленца - это 
образец того, как целеустремленность, 
профессионализм и опыт могут при-
вести к вершинам карьеры. Во многих 
отраслях, включая строительство, про-
мышленность и энергетику, именно 
работники, обладающие глубокими 
знаниями и практическим опытом, ча-
сто становятся лучшими лидерами. Их 
путь в управленцы не всегда прост и 
требует большого труда и самоотдачи.

Трудовая стезя Максута Шлыкова 
началась с простой рабочей профессии. 
Именно через этот опыт он приобрел 
глубокое понимание производствен-
ного процесса, научился ценить труд, 
дисциплину и качество. Он учился ра-
ботать с разными видами металлов, 
читать чертежи и соблюдать технику 
безопасности. Ремесло газоэлектрос-
варщика - это не только про металл и 
сварку, это про надежность и ответ-
ственность. 

- После восьмого класса я поступил в 
строительное училище на газоэлектро- 
сварщика. Там нас научили соединять 
прочные металлоконструкции, трубо-
проводы, от которых зависит безопас-
ность зданий, мостов, техники. Про-
хождение производственной практики 
во время учебы в училище всегда осу-
ществлялось в крупных строительно-
монтажных организациях, на заводе 
металлоконструкций, - рассказывает 
наш герой.

Старание и прилежание в учебе не 
осталось незамеченным, это позволило 
ему на льготных основаниях без экза-
менов поступить в Казахский политех-
нический институт в Алматы (ныне 
Казахский национальный исследова-
тельский технический университет 
имени К. Сатпаева), где он получил ди-
плом инженера-механика по оборудо-
ванию заводов цветной металлургии. 

Техническое образование - 
фундамент будущего страны

Сторонник государственной полити-
ки в сфере занятости и профессионально-
го развития, Максут уверен, что среднее 
профессиональное образование необхо-
димо вернуть и сделать его доступным и 
бесплатным. По его словам, сегодня про-
мышленность и экономика нуждаются 
не просто в рабочих, а в грамотных руко-
водителях среднего звена - бригадирах, 
мастерах, организаторах производства. 
Он считает, что техническое образование 
- фундамент экономики.

- Технические учебные заведения - 
основа, на которой держится экономи-
ка. Их доступность - вопрос стратегиче-
ский. В странах с развитой экономикой 
именно техническое образование зача-
стую остается бесплатным и массовым, 
- считает собеседник.

ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРЩИК: 
это не только про металл, это про надежность
История астанчанина Максута ШЛЫКОВА - 
вдохновляющий пример того, как рабочие навыки стали 
стартом для успешной карьеры инженера. 

По его мнению, Казахстану необхо-
димы доступные технические вузы, 
которые будут готовить не теоретиков, 
а специалистов среднего звена - тех, кто 
способен не на словах, а на деле продви-
гать экономику страны.

- Мое профессиональное станов-
ление началось в городе Балхаш, куда 
меня распределили после окончания 
вуза. В строительно-монтажном управ-
лении «Механомонтаж» я прошел путь 
от мастера до главного инженера всего 
за пять лет. В 90-х годах, когда страна 
оказалась в тяжелом экономическом 
положении, пришлось переориентиро-
ваться, - продолжает Максут.

Так начался его путь в малом биз-
несе: производство металлического 
шифера, торговля, а позже новая спе-
циализация, ставшая делом жизни - га-
зификация. 

- В самом начале обретения неза-
висимости республика переживала 
острый энергетический кризис. Я ре-
шил не просто выживать, а менять ре-
альность вокруг себя. Когда в Балхаше 
отключали свет, воду и отопление, я 
задумался: как помочь людям? Так по-
явилась идея создать газовую службу, 
которая не зависела бы от перебоев с 
электричеством. Я организовал вы-
ставку и продажу газового оборудова-
ния, наладил поставки газа. Это стало 
решением проблемы, - объясняет Мак-
сут.

Стремясь углубить свои знания, он 
поступает в Центрально-Азиатский 
университет на специальность «проек-
тирование, сооружение и эксплуатация 
газонефтепроводов и газонефтехрани-
лищ». Полностью посвятил себя работе 
в сфере газа, активно интересовался но-
выми технологиями, посещал выстав-
ки в сфере нефтегаза и изучал альтер-
нативные виды газа, включая сжатый 
природный. С тех пор газификация ста-
ла делом всей его жизни. Его успехи не 
остались незамеченными. Максута при-
гласили в Караганду. Там он занимался 
реанимацией и капитальным ремонтом 
газонаполнительной станции, а также 
восстановлением газового хозяйства Ка-
рагандинской области. Создал собствен-
ную компанию, которая построила 
автогазозаправочную станцию и зани-
малась газификацией промышленных 
объектов. Среди его проектов - монтаж 
резервной установки для газоимпульс-
ной очистки металлургических печей 
корпорации «Казахмыс», газификация 
цинкового завода и сварочного полиго-
на для строителей нефтепровода «Ка-
захстан - Китай».

В 2011 году Максута пригласили в 
Астану для организации и контроля си-
стемы газоснабжения объектов столи-
цы. В мегаполисе, где активно развива-
ются жилые массивы и частный сектор, 
такие специалисты особенно важны. 
Стоит отметить, Максута как опытного 

инженера-газовика часто приглашают 
в другие города страны для реализации 
инвестиционных проектов по газоснаб-
жению. В его послужном списке про-
ектирование газозаправочных станций 
на сжатом природном газе в Кызылорде 
для ТОО «КазТрансГаз Өнімдерi». В на-
стоящее время его команда заканчивает 
работу по газификации для ТОО «Тех-
нониколь» - это крупный завод по выпу-
ску строительных материалов, для ТОО 
«AITAS AGRO ASTYK» - газификация 
зерносушилок в г. Усть-Каменогорске. 
За каждым газифицированным объ-
ектом, предприятием - тепло, комфорт 
и уверенность в завтрашнем дне. А за 
этим стоит труд инженеров, таких как 
Максут Шлыков - людей с точным рас-
четом и большим сердцем.

На вопрос о том, что его вдохновляет 
в профессии, Максут сказал:

- Сейчас много говорят о сжижен-
ном природном газе, о крупных проек-
тах, которые хотят реализовать в Казах-
стане. Да, пока это далеко от реального 
воплощения, но потенциал огромный. 
Это может серьезно укрепить экономи-
ку страны, повысить уровень энергети-
ки. Особенно вдохновляет внедрение 
новых технологий, современного обору-
дования и международных стандартов. 
Все это делает работу не только инте-
ресной, но и значимой.

Газ - источник энергии  
и ответственности

- Автономность и компактность, 
калорийность, экологичность газа по-
зволяют использовать его практиче-
ски везде - от быта до автотранспорта и 
промышленных объектов. Газ - это не 
только энергия, но и будущее промыш-
ленности и экономики, - подчеркивает 
эксперт.

Но проектирование и строительство 
объектов газоснабжения требует со-
блюдения безопасности, и это главное 
правило в профессии газовика. По его 
словам, безопасность должна быть на 
первом месте - будь то бытовое приме-
нение газа, промышленное производ-
ство или транспорт.

- Самое важное в нашей профессии 
- строгое соблюдение норм техники  
безопасности. Газ - это мощный ресурс, 
но и источник повышенного риска. От 
того, насколько качественно обеспе-
чена безопасность, зависят жизни лю-
дей, - говорит он. - Сегодняшняя ситуа-
ция вызывает у него обеспокоенность. 
Выпускники вузов часто не получают 
должной практики, а уровень подготов-

ки контролирующих органов оставляет 
желать лучшего. Нормативные акты в 
основном заимствуются из зарубежного 
опыта, но реальное внедрение на прак-
тике происходит не всегда на должном 
уровне, - делится Максут.

О семье и преемственности

Наш герой - человек, сумевший по-
святить себя любимому делу, при этом 
оставаясь заботливым семьянином и 
храня баланс между трудом и домом.

Максут женат, воспитал дочь Асель. 
Супруга всю трудовую деятельность 
проработала на государственной служ-
бе, ныне находится на заслуженном 
отдыхе. Сам Максут на пенсии, но про-
должает активно делиться опытом и 
участвовать в профессиональной жиз-
ни.

Их дочь Асель пошла по стопам отца 
- поступила в знаменитый нефтегазо-
вый колледж в шотландском городе 
Абердин. Завершив обучение, верну-
лась на Родину, сейчас трудится в ква-
зигосударственном секторе Казахстана.

На прощание опытный газовик от-
метил:

- Я очень рад, что Главой государ-
ства нынешний год объявлен годом 
рабочих профессий, приоритет отда-
ется техническим работникам. Меня 
в свое время очень многому научила и 
определила дальнейшую судьбу имен-
но учеба в профессионально-техниче-
ском училище. А еще ранее, в школь-
ные годы, я посещал кружок «Станция 
юных техников», где получил первые 
практические навыки в сборке и мон-
таже небольших деталей, машин, кате-
ров и прочего. Поэтому я большой сто-
ронник открытия таких технических 
кружков, а не только робототехники. 
Ведь иногда даже маленькое увлече-
ние для мальчишек может стать делом 
всей жизни.

Стоит отметить, несмотря на огром-
ный опыт, Максут не останавливается 
на достигнутом, в 2024 году он окончил 
Казанский федеральный университет 
по специальности «технология газовой 
промышленности. Проектирование и 
эксплуатация автомобильной газона-
полнительной компрессорной стан-
ции».

Так, пройдя путь от увлеченного 
школьника до высококвалифициро-
ванного специалиста, Максут Шлыков 
остается примером того, как труд, на-
стойчивость и любовь к своему делу 
могут привести к настоящему профес-
сиональному признанию. Его история 
вдохновляет новое поколение ценить 
рабочие профессии, стремиться к зна-
ниям и никогда не останавливаться на 
достигнутом.

Куралай МУРАТОВА

ЗА РУЛЕМ С 5 УТРА ДО 10 ВЕЧЕРА
Семейная династия водителей СЛАМБЕКОВЫХ насчитывает порядка 70 лет. Сначала  
за руль сел дед Сайлаухан, его дело продолжили сын Мухтар и внук Диас, которые теперь 
вместе служат в автобусном парке № 1 столицы. 

стрессовых ситуациях, - признается 
он.

На вопрос о трудностях отвечает 
честно: 

 - В частных парках, где работал рань-
ше, было тяжело. Автобусы ломались. 
Особенно зимой: на объездной заглох-
нешь - и все. Ждешь. Печки нет, выйти 
некуда. Сейчас условия другие: техника 
новая, ломается редко. Все по-другому.

Работа с пассажирами - это отдель-
ная история.

- Все ведь разные. Кто-то сядет - по-
здоровается, поблагодарит. А бывают 
недовольные. Я не конфликтный чело-
век, стараюсь не обращать внимания. 
Если спросят - всегда отвечу. Как дое-
хать, где пересесть. А вот на негатив ста-
раюсь не реагировать. Мы же как психо-
логи, - признается Диас.

Он с уважением говорит о культуре 
вождения на дорогах столицы. По его 
мнению, она соответствует статусу ме-
гаполиса. 

- Раньше водители не уступали, подре-
зали. Сейчас в пробке автобусы пропуска-
ют, понимают, - продолжает он. - А с кол-
легами? Да, солидарность есть. Мы друг 
друга видим, поддерживаем. Сигналами 
перемигиваемся. График - день через 
день. Работаем сутки, потом отдыхаем. Ус-
ловия нормальные: форма есть, недавно 
летнюю выдали. Премии дают. Я считаю, 
автобусный парк №1- самый лучший в 
Казахстане. Можно работать спокойно, за 
зарплату не переживать. Но самое важное 
- любовь к делу. Никогда не думал менять 
профессию. Мне она нравится. Я иду на ра-
боту как на праздник. Всегда так. 

Екатерина ТЫЩЕНКО
Фото Василия КРАСЬ

вернулся - уже осознанно, с планами 
на будущее.

- Здесь в Астане научили как пра-
вильно ездить, как общаться с пас-
сажирами, как оказывать первую 
помощь. И даже как держать себя в 

 Профессия научила его выдержке. 
Научила общаться, сдерживать эмоции, 
даже если человек сел в салон хмурым и 
раздраженным.

Младший в династии – Диас. Начал 
учиться вождению еще в Талдыкоргане. 
На календаре был 2004 год, ему самому 
всего 14. Только восьмой класс, а уже 
кондуктор на газели. 

 - Мы ничего не знали тогда, опыта не 
было. Просто выехали на линию - и по-
шло-поехало, - улыбается он.

С тех пор - за рулем. Девятый класс, 
школьная форма, а по вечерам - уже пер-
вые поездки. 

 - У друзей брал газель, они гово-
рили: «Давай, прокатись круг, я отдох- 
ну». Вот так и началось, - вспоминает па-
рень. - Тогда никто особенно не обращал 
внимания на мой возраст. Такое было 
время.

Отец твердил: «Хоть бы категорию 
получил сначала». Он получил. Вначале 
категорию В и С, потом - Д. 

 - После школы сбегал, чтобы на га-
зели покататься. Интересно было бе- 
зумно, - рассказывает Диас. А как испол-
нилось 18 лет, с документами все стало 
серьезно: водительский стаж пошел по-
настоящему.

Сейчас за плечами Диаса 17 лет 
стажа. В автобусном парке он работает 
с 2022 года. Впервые приехал в Аста-

ну еще в 2014-м. Тогда устроился на 
маршрут 109, ездил на небольших «ка-
унти» - вроде «газелек», только попро-
сторнее. Получил тут хороший опыт. 
Потом пришлось уехать - по семье со-
скучился, по детям… Через пару лет 
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Доводим до сведения потребителей, что с 1 июля 2025 года 
утверждены тарифы по снабжению тепловой энергией для АО 
«Астана-Теплотранзит».

Для населения:
Средний тариф по снабжению тепловой энергией - 3 621,12 

тенге/Гкал (без НДС).
Дифференцированные тарифы по снабжению тепловой 

энергией:
• с приборами учета тепловой энергии - 3 596,55 тенге/Гкал 

(без НДС);
• без приборов учета тепловой энергии - 4 345,35 тенге/Гкал 

(без НДС);
• проживающих в ветхих, аварийных жилых помещениях, 

домах барачного типа, где отсутствует техническая возможность 
установки общедомовых приборов учета тепловой энергии, - 3 
621,12 тенге/Гкал (без НДС).

Для прочих потребителей:
Средний тариф по снабжению тепловой энергией - 6 199,55 

тенге/Гкал (без учета НДС).
Дифференцированные тарифы по снабжению тепловой 

энергией:
• с приборами учета - 6 049,40 тенге/Гкал (без учета НДС)
• без приборов учета - 8 059,42 тенге/Гкал (без учета НДС);
• расположенных в ветхих, аварийных жилых помещениях, 

домах барачного типа, где отсутствует техническая возможность 
установки общедомовых приборов учета тепловой энергии, - 6 
199,55 тенге/Гкал (без учета НДС).

Для бюджетных организаций:
Средний тариф по снабжению тепловой энергией - 7 027,00 

тенге/Гкал (без учета НДС).
Дифференцированные тарифы по снабжению тепловой 

энергией: 
• с приборами учета - 6 562,35 тенге/Гкал (без учета НДС)
• без приборов учета - 10 540,50 тенге/Гкал (без учета НДС);
• расположенных в ветхих, аварийных жилых помещениях, 

домах барачного типа, где отсутствует техническая возможность 
установки общедомовых приборов учета тепловой энергии, - 7 
027,00 тенге/Гкал (без учета НДС).

Основание - приказ ДКРЕМ Министерства национальной 
экономики РК по городу Астане №40-ОД от 11.06.2025 года.

Малыша доставили в больницу, 
где он скончался от полученных 
травм.

Столичная полиция призвала 
родителей обеспечить безопас-
ность детей. Каждое окно в доме, 
где живет ребенок, должно быть 
защищено:

- устанавливайте ограничители 
открывания окон;

- используйте блокираторы и 
антивандальные сетки, а не обычные 
москитные (они не выдерживают 
вес ребенка);

- никогда не оставляйте ребенка 
без присмотра даже на несколько 
минут;

- не размещайте мебель (табу-
ретки, стулья, столы) вблизи окон, 
чтобы ребенок не смог забраться 
на нее.

Также в столице проводится 
масштабная профилактическая ра-
бота по обеспечению безопасности 
детей. О принимаемых мерах на 
брифинге в Службе коммуникаций 
рассказали начальник Управления 
предупреждения чрезвычайных 

С НАЧАЛА ГОДА В АСТАНЕ ЗАРЕГИСТРИРОВАНО 
28 СЛУЧАЕВ ПАДЕНИЯ ДЕТЕЙ ИЗ ОКОН, 
7 ИЗ КОТОРЫХ СО СМЕРТЕЛЬНЫМ ИСХОДОМ.

ОСТОРОЖНО: открытое окно
Трехлетний ребенок выпал из окна квартиры, 
расположенной на седьмом этаже. Окно 
на кухне было открыто, а ребенок остался один 
всего на несколько минут.

ситуаций ДЧС города Куаныш 
ТОКСАРИН, заместитель главы 
Управления местной полицейской 
службы Департамента полиции 
Астаны Канат НЫСАНТАЕВ и 
заместитель директора по меди-
цинской части Многопрофильной 
городской детской больницы №2 
Динат КОЖЕКЕНОВ. 

По словам Куаныша Токсарина, 
на сегодняшний день проведен 
обход более 225 многоквартирных 
домов, размещено свыше 5500 
памяток в подъездах и лифтах, 
разъяснительная работа охвати-
ла 18000 жителей. Кроме того, в 
115 школах столицы проведены 
занятия с участием более 4500 
учащихся, в 87 детских садах ор-
ганизованы профилактические 
уроки.

С целью широкого освещения 
вопросов профилактики падений из 
окон информационные материалы 
активно распространяются через 
родительские и домовые чаты.

Для предотвращения случаев 
падения детей из окон Депар-

тамент полиции города также 
усилил разъяснительную работу. 
Канат Нысантаев отметил, что в 
настоящее время активно прово-
дится профилактическая работа с 
родителями посредством обхода 
жилых домов. Также в парках, 
скверах, на набережных и в тор-
говых центрах распространяются 
информационные листовки о 
правилах безопасности.

По данным Дината Кожекенова, 
в мае 2025 года в травматологиче-
ский пункт ежедневно обращалось 
около 400 детей.

Ожидается, что в летний пе-
риод эти показатели возрастут. 
Ежедневно в стационар поступает 
до 900 пациентов, а в некоторые 
дни и больше.

Основными факторами роста 
детского травматизма являются 
урбанизация, увеличение чис-
ленности детского населения и 
увеличение транспортного потока.

Врачи и специалисты призывают 
родителей к повышенной ответствен-
ности за безопасность своих детей 
и к своевременной профилактике 
потенциальных опасностей.

Профилактический рейд ор-
ганизован молодежным крылом 
партии Аmanat «Жастар рухы» со-
вместно с депутатами столичного 

С наступлением купального сезона возрастают 
риски несчастных случаев на воде. 
Во избежание подобных происшествий 
на территории коммунального пляжа в столичном 
районе «Есиль» провели профилактическую 
работу в рамках нарратива «Закон и порядок». 

Патруль на воде - 24/7

маслихата, сотрудниками ДЧС 
и полиции города. К ним также 
присоединились общественные 
деятели.

Спасатели рассказали отды-
хающим на пляже о важности 
соблюдения правил безопасности 
на водоемах, а также раздали бу-
клеты с информацией о том, как 
понять, что человек тонет, и куда 
обращаться за помощью.

- Патрулируем 24/7, рейды 
проводим силами ДЧС и Нац- 
гвардии. Каждый день на пляже 
кто-нибудь дежурит. На берегу 
большое скопление народа, много 
детей. Для их безопасности проводим 

- Совместно с местными ис-
полнительными органами, аки-
матом и ДЧС проводится акция 
«Безопасный город». В ее рамках 
беседуем с посетителями пляжа. 
Купальный сезон начался, и очень 
важно обеспечить безопасность на 
водоемах, избежать несчастных 
случаев. Мы говорим с населе-
нием о правилах поведения на 
воде. Молодые ребята, кто хочет 
искупаться, не все понимают, где 
можно плавать, а где нет, где и 

мониторинг по периметру, - подчер-
кнул представитель столичного ДЧС.

В городе имеется пять разре-
шенных для купания мест: ком-
мунальный, городской пляжи в 
Центральном парке и три частных.

Рейды проводятся на реке Акбу-
лак и на канале Нура.

какие есть риски, где какая глуби-
на. Поэтому мы работу  взяли на 
контроль, будем проводить  про-
филактические рейды в течение 
всего лета, - сообщил председатель 
молодежного крыла «Жастар 
рухы» Астаны, депутат маслихата 
Магзум АРСЛАНБЕК.

Злоумышленница находила 
родителей в отзывах в прило-
жении «2ГИС». Они оставляли 
комментарии с просьбами по-
мочь с зачислением ребенка в 
детсад. Найдя такие сообщения, 
она связывалась с родителями, 
представлялась посредником и 
уверяла, что за вознаграждение 
может помочь устроить в детсад 
через систему Indigo24.kz.

Получив деньги, скрывалась. 
Установлено свыше 30 эпизодов 
мошенничества, ущерб соста-
вил более миллиона тенге. Ее 
вина полностью доказана. В 
суде женщина признала свою 
вину, раскаялась и частично 
возместила ущерб потерпевшим. 

Оставшаяся сумма ущерба с нее 
взыскана. С учетом смягчающих 
обстоятельств ей назначили 4 
года лишения свободы с проба-
ционным контролем. Приговор 
вступил в законную силу.

 Размещение личных дан-
ных в открытых источниках, 
особенно в комментариях, 
может обернуться серьезны-
ми рисками. Не доверяйте 
предложениям незнакомцев 
в мессенджерах или соцсетях. 
Все государственные услуги, 
включая очередь в детские 
сады, предоставляются исклю-
чительно через официальные 
цифровые платформы, напом-
нили в прокуратуре.

Астанчанка обманула десятки казахстанцев, 
желающих устроить своих детей в детский 
сад, сообщает прокуратура Астаны.

Пообещала очередь 
в детсад

Профилактические рейды по выявлению 
и пресечению незаконной продажи 
и употребления некурительных табачных 
изделий продолжаются в столице. 
Оштрафованы десятки заведений и сотни 
граждан. 

За нарушение - штраф

В районе «Сарыарқа» с на-
чала года проведено более 120 
рейдов. Участковыми инспекто-
рами совместно с ювенальной 
полицией охвачены торговые 
точки, заведения общепита 
и места массового скопления 
молодежи. По итогам меропри-
ятий выявлено 315 нарушений, 
связанных с употреблением 
некурительных смесей в непо-
ложенных местах. Нарушители 
привлечены к административ-
ной ответственности.

На территории района «Ал-
маты» с начала года в ходе рей-
дов  наложены штрафы на 45 
физических лиц. Выявлено 
32 магазина, где продавались 
некурительные табачные из-
делия (насвай и снюс), в ходе 
проверок изъято порядка 1000 
единиц продукции.

Сотрудниками акимата 
района «Байқоныр» и право-
охранительными органами с 
начала года  проверено свыше 
200 объектов малого и среднего 
бизнеса: торговые точки, дома, 
супермаркеты, кафе, бары и ре-
стораны. К административной 
ответственности привлечены 
53 нарушителя.

В районе «Есиль» за нару-
шение статьи 441 КоАП РК 
(в том числе за потребление 
кальяна в запрещенных ме-
стах) наказаны 857 человек, из 
них 756 - за курение кальяна. 
Все нарушители привлечены 
к административной ответ-
ственности.

В районе «Сарайшық» по 
итогам рейда оштрафованы 5 
владельцев магазинов по статье 
196 КоАП РК. Общая сумма со-
ставила порядка 500 тыс. тенге. 

В районе «Нура» с начала года 
выявлено 6 фактов незаконной 
реализации запрещенных ку-
рительных изделий в торговых 
точках. 

Кроме того, в рамках ме-
роприятий по обеспечению 
общественного порядка и со-
блюдению законодательства 
проверены 18 увеселительных 
заведений, где зафиксирова-
ны факты курения кальяна в 
местах общего пользования. 
Все нарушения оформлены 
по статье 441 КоАП РК. Общая 
сумма наложенных штрафов 
превысила 4 миллиона тенге.

Профилактические рейды 
по городу продолжатся.

Фото с сайта gov.kz

Здесь могла быть ваша

РЕКЛАМА!

сти, оказывается всесторонняя 
помощь детям, не посещающим 
дошкольные организации, не 
охваченным специальным или 
общим образованием.

Центр №5 проводит работу со 
следующими категориями детей 
на основании заключения пси-
холого-медико-педагогической 
консультации:

• нарушение зрения и слуха;
• недоразвитая или затормо-

женная речь;
• дефект опорно-двигательного 

аппарата;
• задержка психического раз-

вития;
• умственные отклонения;
• трудности в поведенческой 

и эмоционально-волевой сфере.
Проектная мощность центра - 

100-150 детей, ежегодный объем 
охвата - 300-350 детей. Здесь дей-
ствуют 9 специализированных 
кабинетов. С детьми работают 
логопеды, дефектологи, психологи, 
специалисты по адаптивной фи-
зической культуре, инструкторы 
музыкального ритма, сурдо- и 
тифлопедагоги.

В Астане функционируют четыре кабинета психолого-педагогической 
коррекции, два реабилитационных и два специальных центра поддержки 
детей с расстройством аутистического спектра.

НОВЫЕ ЦЕНТРЫ ИНКЛЮЗИИ

Ежегодно более 4000 детей 
в этих учреждениях получают 
комплексную коррекционную 
помощь.

В целях дальнейшего усиле-
ния работы по инклюзивному 
направлению в апреле в столице 
начал работу Центр психолого-пе-

дагогической коррекции №5. Он 
предназначен для детей с особыми 
образовательными потребностями 
в возрасте от 0 до 18 лет. В частно-
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Этнокультурно-
экологическое 
мероприятие 
«ЭКОДӘСТҮР алаңы» 
состоялось в летнем 
школьном лагере 
столичной гимназии 
№ 67 имени Ильяса 
Есенберлина. 

Традиционные ценности

По словам организаторов, цель 
мероприятия - приобщение детей 
к этнокультурным ценностям и 
национальным традициям, вос-
питание патриотизма, а также 

формирование у учащихся эко-
логического сознания.

- В мероприятии задействова-
но более 500 школьников от 7 до 
15 лет. Организовано 5 лагерей, 

отличающихся по возрастам и те-
матической направленности. Мы 
приобщаем детей к национальным 
ценностям, обычаям, культуре. Здесь 
установлена этноюрта «Атамекен». 
Дети - в традиционных казахских 
костюмах, проводятся соревнова-
ния по национальным казахским 
играм, показаны музыкальные 
номера и танцы, можно отведать 
традиционные блюда. Вторая на-

Учащиеся школы-лицея № 38 имени 
Алимхана Ермекова придумали экологический 
фонтан, работающий на солнечной энергии.  
Его презентацию дети провели в школьном 
этнолагере.

ШКОЛЬНЫЙ ФОНТАН

Это не просто техническая но-
винка, но и средство воспитания, 
способствующее гармоничному 
сосуществованию с природой. 
Такие проекты, которые удобно 
использовать во дворе школы, в 
парках или общественных мес- 
тах.

По словам автора проекта Анель 
КЕНЖЕХАН, с помощью фонтана 
дети смогут освоить основы эко-
логии не только теоретически, но 
и на практике и своими глазами 
увидеть эффективность солнеч-
ной энергии.

Инициатива - реальная попытка 
повысить ответственность молодого 
поколения за охрану природы. Бла-
годаря таким проектам столичные 
школьники вносят свой вклад в 
сохранение окружающей среды 
и развитие навыков новаторского 
мышления.

Экофонтан - инновационная 
система по переработке воды, 
работающая на солнечной энер-
гии, которая не только экономит 
природные ресурсы, но и добавляет 
экологическую и эстетическую 
ценность городской среде. Основная 
цель проекта - защита окружаю-
щей среды за счет эффективного 
использования воды и энергии.

Что касается конструкции 
фонтана, то насосная система, 
питаемая солнечными панеля-
ми, перекачивает воду, которая 
используется и перерабатывается 
без потерь. Естественный вид соз-
дается  деревьями, декоративными 
растениями и камнями.

Учащиеся обосновали значение 
этого проекта тремя направле-
ниями: водосбережение, энерго-
эффективность, формирование 
экологической культуры.

Фестиваль проводится для 
развития детского творчества и 
формирования инклюзивного 
общества.  На нем представлены 
интересные творческие проек-
ты и совместные инициативы, 
создающие атмосферу дружбы и 
взаимопонимания. 

- «Мейірім» в седьмой раз дока-
зывает, что Национальный музей 
- это не только центр культуры 
и истории, но и по-настоящему 

В Национальном музее страны открылся  
VII инклюзивный фестиваль детского творчества 
«Мейірім: планета дружбы и заботы» с участием 
120 столичных ребятишек.

Под куполом добра

инклюзивное пространство. Мы 
уделяем большое внимание соз-
данию доступной среды для детей 
с особыми образовательными 
потребностями: физическая до-
ступность помещений, тактиль-
ные экспонаты,  адаптированные 
форматы занятий, а также внима-
тельное сопровождение. Наши 
мастер-классы и кружки - это не 
просто творчество, но еще и способ 
общения, раскрытия личности и 

социализации. Дети чувствуют себя 
в музее в безопасности, комфорт-
ной атмосфере, где уважают их 
особенности и развивают сильные 
стороны. Мы уверены, именно 
такие пространства формируют 
общество, в котором каждый имеет 
свое место и голос, - отметила мето-
дист отдела музейной педагогики 
и десткого творчества Бибигуль 
АРЫСТАМБЕКОВА.

Сотрудники музея организо-
вали для участников интересную 
программу: «Музыкальная терапия: 
форма эмоций», «Валяние шерсти: 
рисуем шерстью», «Искусство 
ткачества: гармония нитей», сов- 
местное рисование «Экология -  
сердце природы», роспись шоперов 
«Берегите природу».

В этом году одной из ключевых 
тем фестиваля стала экологиче-
ская грамотность детей и под-
ростков, воспитание бережного 
отношения к природе, любви к 
окружающему миру и осознание 
важности переработки отходов. 
Обо всем этом им рассказали на 
мастер-классе, который проходил 
в рамках фестиваля. 

В мероприятии  приняли уча-
стие представители неправитель-
ственных организаций «Солнеч-
ный мир»,  «Ақниет»,  «Наследие», 
общественного объединения «Орда 
аутизм», центров социального 
обслуживания «Нұрлы жүрек», 
«Жансая», общественного фонда 
Spinabifida и других. 

Асель ЖУМАГУЛОВА 

Фестиваль проводится 
ежегодно по инициативе 
Ассамблеи народа Казахста-
на. В конкурсе принимают 
участие детские творческие 
коллективы. «Алтын күн» 
- уникальный проект, кото-
рый помогает участникам 
раскрыть свой творческий 
потенциал, а также больше 
узнать друг о друге.

- Это один из ежегодных 
конкурсов, который проводит 
Ассамблея народа Казахста-
на. Его цель - воспитывать 
патриотические чувства в 
детях. С каждым годом рас-
тет количество желающих 
принять участие в конкурсе, 
который состоит из двух 

этапов. В первый день свое 
мастерство показало более 
50 детей, во второй на сцену 
вышли 26 участников. В со-
став жюри вошли известные 
деятели культуры, которые 
оценивалиработы юных 
конкурсантов, - рассказала 
заместитель руководителя 
столичного Управления вну-
тренней политики Ляззат 
КУСАИНОВА. 

Конкурс прошел по трем 
возрастным категориям: 6-10, 
11-13 и 14-16 лет. Победите-
ли награждены ценными 
подарками и дипломами, а 
участники получили грамоты. 

Асель ЖУМАГУЛОВА 
Фото Василия КРАСЬ

Во Дворце школьников имени 
Аль-Фараби прошел заключительный тур 
VIII Детского фестиваля патриотической 
песни «Алтын күн».

Солнечный круг

В мастерской учащиеся 
творят коллективный проект: 
основные компоненты биосфе-
ры - атмосферы, гидросферы, 
литосферы и живые организмы. 
Свое понимание они отразили 
в плакатах и коллажах. Твор-
ческое отношение к природе, 
ее чувственное восприятие 
- это основное направление 
мастерской.

По словам учителя био-
логии, руководителя лагеря 
Айгуль ОТЕГЕН, такие летние 
экологические программы не 
только стимулируют интерес 
детей к природе, но и играют 
важную роль в формировании 
экологической культуры. 

- Лагерь «Жасыл әлем» - это 
не просто отдых, а среда, на-
правленная на более глубокое 
познание экологии. Дети прини-
мают активное участие во всем 
- от экологических занятий до 
природоохранных мероприятий. 
Через творческие работы, игры 

В школе-лицее № 85 имени 
Шейха Тамима бен Хамада Аль-Тани  
организована творческая мастерская 
«Биосфера - среда жизни» в рамках 
программы «Жасыл ел».

Вторая жизнь вещей

и проекты развиваются их 
ответственность и мышле-
ние, – говорит учитель.

- Мы учимся сортировать 
и перерабатывать мусор, 
сажать цветы. Нами соз-
даны различные полезные 
изделия из материалов, 
использованных в проекте 
«Дай вещам вторую жизнь». 
Мы провели эксперимент с 
пищевой содой и уксусом, 
чтобы проиллюстрировать 
извержение вулкана. Это 
было очень интересно и 
полезно для нас, - подели-
лась своими впечатлениями 
участница лагеря Айзере 
ХУСАИНОВА.

Лагерь «Жасыл әлем» 
- это среда, которая не толь-
ко дает детям знания об 
экологии, но и позволя-
ет им сохранять природу, 
адаптироваться к творчеству 
и заводить новых друзей.

Фото с сайта gov.kz 

правленность - экология. Наша 
гимназия активно участвует в эко-
логической акции «Таза Қазақстан», 
школьники занимаются уборкой 
территории, озеленением. У нас есть 
и своя теплица, в которой  учащиеся 
круглый год выращивают овощи, - 
рассказала заместитель директора 
по воспитательной работе гимназии 
№ 67 Гульнар ОНАЛБАЕВА.

Максим УДОД


